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FAUSTINO VILLAGRA APELA AUN PLAN DE RACIONALIZACIÓN DE LOS RECURSOS EN 2025. 
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aen$5m 
n el Daem 

  

puerto monrr. El nuevo jefe 
subrogante de Educación 
explicó que solicitaron al 
municipio $8 mil millones 
para 2025 y que esperan que 
recuperar las matrículas. 

Vicente Pereira 

vicente pereiracdiariollanquihue.cl 

n déficit del orden 
delos $5 mil millo- 
nesadvierte elnue- 
vo director del De- 

partamento de Administración 
de Educación Municipal 
(Daem) de Puerto Montt, Faus- 
tino Villagra, quien asumió es- 
te cargo encondición desubro- 
gante, conla llegada del alcal- 
de Rodrigo Wainraihgt. 

Sobrelos desafíos de suges- 
tión, específica que uno de 
elloses la racionalización de 
los recursos en el presupuesto 
para el año 2025. 

“El punto de inflexión es el 
alto gasto en remuneraciones. 
Del 100% del presupuesto, de 
más de $82.729 millones, apro- 
bados ayer por el Concejo (ver 
pág. 3), el 86% se va a sueldos, 
lo quenos limita mejorar otras 
áreas, como infraestructura”, 

detalló. 

    

     

toma de posesión de un cargo, 
enel que estamos conociendo 
la realidad. Reitero que es la 
deuda al día de hoy, por lo que 
puede que mañana o pasado 
aparezcan nuevas deudas que 
no hemos detectado todavía. 
Pero el Daemes muy dinámico 
y está generando recursos y 
gastos todos los días. 

-¿Cuánto solicitará al municipio 
para el presupuesto 2025? 
-Almunicipiose le está pidien- 
do $8 mil millones, de los $82 
mil millones presupuestados. 
Elresto proviene del Ministerio 
de Educación. 

-Un ejercicio recurrente durante 
losúltimos años fue solicitar re- 
cursosadicionalesalConcejo: ¿Lo 
solicitadolesalcanza para cubrir 
el próximo año? 

-Sihhay un plan de racionaliza- 
ción de recursos, podremos 
decir quesí. Y es lo que esta- 
mos implementando. 

  

- ¿Qué aspectos hansido losmás — -En cuantoa la sobredotación, 
jos dur: etil ¿cuáles el! o que se pre- 

-Lomás complejo esla preocu- — sentaenla actualidad? 
pación por la infraestructura . 
Tenemos un desafío derecupe- 
rar estetema desdeel punto de 
vista financiero. También he- 

mos tenido bastante apoyo pa- 
ra transparentar la realidad i- 
nanciera del Daem. 

-¿Cuáleslarealidad financiera? 
- Hay distintas versiones, pero 
hoy día, con propiedad, pode- 
mos hablar que el déficit es del 
orden de los $5 mil millones, 
considerando la deuda históri- 
ca del Daem y todos los ítemes 
correspondientes. 

Estamos en un proceso de 

-Es una realidad que no seña- 
lamos nosotros. Hay un conve- 
nio suscrito entre el Ministerio 
de Educación, el Departamen- 
o de Educación y el Servicio 
Local de la Educación Pública 
(SLEP) queelcolocatérmino al 
Daem (2027) y donde yase ha- 
bla de sobredotación. Enton- 
ces, el mensaje del alcalde 
Wainraihgt es categórico res- 
pecto aque no tocaremos alos 
docentes. Tenemos que revisar 
lasobredotación que existe en 
cada centro educativo y en la 
administración del Daem, con 
el respeto absoluto a cada per-
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$82.729 millones 700 alumnos 
fueron aprobados ayer por el Concejo Municipal para el Daem — perdió laeducación municipal entre 2023 y 2024, según co- 
de Puerto Montt. mentó Faustino Villagra. 
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LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES SE APROBARON AYER. 

El Concejo aprobó el 
presupuesto 2025 de 
más de $223.309 millones 
PUERTO MONTT. Cuerpo colegiado visó 
efectuar una auditoría. Edil Yerco 

  

“ESTAMOS REALIZANDO UN CATASTRO DE LA REALIDAD DE TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES", SEÑALÓ VILLAGRA. 
(viene de la página anterior) 
sona y asu dignidad para ajus “Dentro dela recupe- — puestaquese merecen. castigo al bolsillo, al recurso i- | Rodríguez presentó su renuncia. 
tarnos a un escenario nuevo. — Tación de las finanzas nanciero (subvenciones). 

está el restableci- -¿Cuálessonlasmedidas más ur- 1 Concejo Municipal de enEducación, porqueno sabe- 
-¿Cuántas personas trabajanen miento delas matrí- gentes? CONVIVENCIA ESCOLAR E Puerto Montt aprobó mos decuánto esla deuda. Al- 
elDaem? culas, puesto que - Nuestro foco está puesto en — El presidente del Comunal ayer el presupuesto de — gunoshablande$7 mil, $10 mil 
- Hoy día unas cuatro mil per=— existe una crisisevi- cinco puntos, enlos que esta- Puerto Montt del Colegio de | lamunicipalidad para el próxi-— 0:$15 mil millones (...). La co-   

sonas: en la administración — dente, quese traduce — '"OSmandatados porelgobier. . Profesores, Héctor Vargas, ex- | moaño, por más de $223.309 — munidadnos está exigiendosa- 
central son 314. Estamos en la 3 enqueentre 2023 y "O Municipal, como son el. puso queesperareunirsecon | millones correspondientesa _ bercuántoesla deudareal del 
fase de evaluación, porloque 204 se perdieron 700 — YNSte presupuestario, de re Vilagradurant a presentese- | ossectores municipal, educa: _ municipi y cómo en losaños 
prefiero nohablar de un núme- 5 cursos humanos, disminución — mana, con el objetivo de co- | ción, salud y cementerios. anteriores se han gastado los 
roespecífico de funcionariosal — AUIMNOS delas denuncias a la Superin-— menzara trabajar en el fortale- En el desglose, el alcalde — recursos públicos”, remarcó el 
momento que se produzca el tendencia de Educación por — cimiento delárea deconviven- | dela capital regional, Rodrigo — jefe comunal. 
traspasoalSLEP. Faustino Villagra, — convivencia escolar, revisióny — cia escolar. Wainralhgtespecificóqueenlo — Elalcalde propuso además 

jefe subrogante del Daem. — cierre delos procesos desuma- El dirigente sostiene que la | querespectaal municipal, este realizar auditorías permanen- 
-¿Cómoabordalasituación delos rios que están hoy en día en — intención es aumentar las ma- | asciende a más de $87.074 mi- tes, paraloque postula que sea 
denominados trabajadores “fan- una situación incierta; y luego, — trículas que se han visto “a la. | llones, mientrasqueel de Edu- un organismo externo el que 
tasmas” que estarían en el — públicatiene que tenerelres- una preocupación por la in- — baja” durante el últimotiem- | cación supera los $82.729 mi estéacargo deello, tras un pro- 
Daem? paldo que se merece y que ca- — fraestructura, ya que quere- — po, loqueimplica un trabajo | llones. ceso delicitación, con el obje- 
-Se habla de funcionarios fan-— da niño debiera recibir. Lain- mos mejorar y dar espacios — colaborativo con iniciativas | Entanto,eldeSaludes de — tivoque pueda efectuar estas 
tasmas. Pero estamos en un — fraestructuraes un temay.esta- — dignos. quese vienen trabajando con | $53 mil 64 millones; mientras — auditorías de forma trimestral 
proceso de diagnóstico, que — mosrealizando un catastro de losjardines infantiles VTF (Vía. | que el de Cementerios pasará — osemestral. 
permita identificar a todos los larealidad detodoslos estable-— -¿Lasituación económica esla — Transferenciade Fondos) para | los $441 millones, lo que hace Eneste punto, la concejala 
funcionarios. Obviamente, la. cimientoseducacionales. Que- — máscompleja? buscar matrículas desde este | un total Municipalidad de — Mirta Vega(Rep, solicitó quea 
idea es saber y conocer a cada — remosavanzarmuy fuerte este — - Dentro dela recuperación de — nivel, lo que implica que este | Puerto Montt 2025 de$223 mil — cargo de esta tarea esté una 
persona que desarrolla una — mesyenelverano, paratratar — las finanzas está el restableci-— trabajo colaborativo tiene que | 309 millones 195mil, lo que fue — empresacon experiencia y que 
función en su respectivo espa- — detener una respuesta, no en — miento de matrículas, puesto — realizarse junto al nuevo jefe | aprobado por los ediles. no guarde relación con la ciu- 
ciodetrabajo. Estamosenpro- — todos los colegios, pero sien — que existe una crisis evidente, — del Daem. dad. 
ceso de revisión de la opera- los que se presentan las situa-— que se traduce en que entre Poresoelpresidentedees- | AUDITORÍA Mientrasque su colega Fer- 
ción detodo este departamen- — ciones más graves. 2023 y 2024 se perdieron 700  tegremioenlacapitalregional | Además, el cuerpo colegiado, — nando Binder (Ind )apuntó ala 
to y adoptarlas mejores deter= Nos preocuparemosdeso- — alumnos. Si se miran los Pa- — recalca la preocupación que | en susegundasesión, realiza- — realización de “buenas bases” 
minaciones, en función dees- — lucionar las dificultades dein-— dem.Plan Anualde Desarrollo. existe por la convivenciaesco- | da en el recinto Arena Puerto — para la licitación y que este 
tos objetivos. fraestructura queexisten. Pero — dela Educación Municipal) se — lar, puesto que si ello noes la | Montt, aprobórealizar una au- — procesoserealice “lo antes po- 

también debemos ser respon- — observa una pérdida significa- adecuada, la matrículase verá | ditoríaexterna que permita de- — sible”. 
INFRAESTRUCTURA sables y decir que toma un — tiva. Entonces, hay que cues- — perjudicada, lo quelleva a que | terminar el real estado de la 
-Esteañose presentaron unase- — tiempo. tionarse y decir: “No lo esta- — los estudiantes opten por acu- | corporación edilicia. RENUNCIA DE RODRÍGUEZ 
riede problemas en los colegios moshaciendo bien”. Porellola— dir a otros establecimiento | Según explicó el alcalde — Enla ocasión, además, el con- 
municipales, como faltade cale- -¿Podrían, entonces, presentar-  invitacióna todoslos funciona educacionales, como los sub | Wainraihgt, esta investigación — cejal Yerco Rodríguez (UDD 

facción y goteras, entre otros. — se inconvenientesdeestetipoen — riosesa trabajar pararecupe- — vencionados, lo que vaendes | abordará el municipio, los de- — presentósu renuncia paraasu- 
¿Qué planificación realiza para — 20252 rar estas matrículas y mejorar medro delo que “hemos veni-. | partamentos de Educación y mir como jefe dela Dirección 
queesteescenarionose vuelvaa — - Laidea es que no. La calefac- — la asistencia, cuyo promedio — dorealizando durantetodoes- | Salud y Cementerios, con el — deDesarrollo Comunitario (Di- 
presentar? ción, salas con vidrios y techos — en 2024 fue de un 85% loque — teperíodo”. Porlo mismo, afir- | objetivo de conocer en quése — deco), la quefueaprobada por 
-Lacalidad del servicio educa — sin goteras esperamos abor- — es muy bajo, pensando en dos — maqueesun área queesperan | invirtieron los recursos muni- — la mayoría de los integrantes 
tivo es preocupación del alcal- — darlas para quelos estudiantes — situaciones que genera: la pér- — fortalecerjunto a Faustino Vi- | cipales. del Concejo Municipal, salvo   de Wainraihgt. La educación — y apoderados tengan la res- — dida de los aprendizajes y el llagra ysu equipo. es “Hay dudas, por ejemplo — porlaedil Vega. es 
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